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Un record de baptêmes en juin 

 

 

 

 

 

 
 

 

Ce n’est pas moins de 13 baptêmes de jeunes enfants 
que nos prêtres ont célébrés en ce mois de juin  presque 
toutes les églises  de l’île   ont eu la joie d’accueillir  ces 
nouveaux chrétiens , notamment  Ars, La Couarde, La 
Flotte, Saint Martin  où  à la fin et  au cours  des messes 
du dimanche le sacrement du baptême  a été prodigué. A 
chaque fois l’accueil des familles, l’engagement des 
parents et celui du parrain et de la marraine sont l’objet 
d’une fête pour la communauté des fidèles qui 
applaudissent  de tout cœur  ces « nouveaux enfants de 
Dieu ». C’est un beau témoignage et une belle tradition  
que les familles ayant des liens sur l’île de ré souhaitent 
faire baptiser  dans la paroisse leurs jeunes enfants.   
 
Chantons tous le refrain : 
«  Dieu les accueille en sa maison, Dieu les invite à son 
festin, jour d’allégresse et jour de joie Alléluia ! » 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour de la statue de la Vierge Marie à La Flotte. 

Le vendredi 7 juin au matin à La Flotte, la statue de la 
Vierge Marie était remise en place, discrètement pour 
éviter toutes polémiques, au carrefour dit de la Vierge à 
quelques mètres de son ancien emplacement où elle fait 
depuis l’admiration de tous. 

C’est la statue d’origine en pierre reconstituée*, celle du 
vœu de guerre, née en 1955 de la volonté des paroissiens 
d’alors et de l’abbé Mouchard, qui revient trôner en 
majesté à son carrefour. 

 

 

 

 

 

 

 

La niche, en pierres taillées à l’ancienne, lui donne 
désormais un magnifique écrin et une allure 
exceptionnelle, certains même affirment « mieux 
qu’avant » et en feront l’un des beaux monuments de La 
Flotte quand les aménagements des abords auront été 
réalisés par la commune 
*Statue en pierre reconstituée : Fabriquée à partir de 
pierre broyée très finement, puis mélangée à des liants et 
coulée dans un moule. 

. 

 

Voici venu le mois de Juin avec ses beaux jours et le début de l’arrivée des vacanciers; 
continuez à donner les nouvelles   de vos clochers pour le petit journal 

L’écho des clochers 
Ensemble pastoral de l’Ile de Ré 

 N°55 – Juin 2024 

 

 

Abbé  Louis Mouchard 
Curé de La Flotte 1948  - 1985 



 

 

 

 

 

 

 

Dans l’église, une nouvelle statue, qui avait été mise au 
rebut il y a quelques années mais pieusement conservée 
par madame L. Ratuit, a été magnifiquement restaurée 
par P. Tranchant et accueille désormais à l’entrée les 
visiteurs.            R Touton 

Un nouvel orgue à  Rivedoux 

Un nouvel orgue vient d’être installé en l’église de 
Rivedoux, sur la tribune, au fond de la nef. Cet orgue vient 
du Nord de la Hollande, de l’église du village de Rutten. 
Ce village, qui a été créé en 1953 et compte environ 2 000 
habitants, tire son nom de l'ancien village de Ruthne, situé 
naguère au nord d'Urk et englouti au XIVe siècle. Son 
église a été tout récemment désaffectée pour devenir une 
résidence et son orgue a été mis en vente.  
L’association SOL en a fait l’acquisition et son Conseil 
d’Administration a décidé de l’offrir à la paroisse de l’île de 
Ré, pour l’église de Rivedoux. Son montage s’est déroulé 
au début du mois de juin, réalisé par Monsieur Hubert 
Neu, organier de Moselle, avec l’aide des services 
municipaux de Rivedoux. L’orgue va désormais 
s’imprégner du climat rétais puis, il sera accordé au début 
du mois de septembre avant d’être béni et inauguré. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Il s’agit d’un orgue hollandais, d’esthétique baroque, 
datant de 1981. Il comprend un clavier manuel de 5 jeux  
et un pédalier de 27 notes   
C’est un petit instrument, mais qui correspond bien à la 
taille modeste de l’église de Rivedoux et dont l’élégant 
buffet s’accorde parfaitement aux teintes de sa voûte et de 
ses bancs. Il s’agit du premier orgue à tuyaux de toute l’île 
de Ré. Il compte 361 tuyaux, certains sont en bois, 
d’autres en métal.  
Le premier orgue à tuyaux, mais peut-être pas le dernier ! 
Car, déjà, certains verraient d’un bon œil l’installation d’un 
« grand frère » - à tuyaux également- dans l’une des 
vastes églises du sud de l’île. L’association SOL pourrait 
être aux commandes d’un tel projet, mais pour le mener à 
bien, nous avons besoin de votre aide. 

Si vous voulez soutenir ce beau projet vous 
pouvez adhérer à notre association ou lui faire un don. 
Toute somme, même modeste, sera la bienvenue. Deux 
solutions : 

- Remettre à Bruno LEAL, président de l’association, un 
chèque libellé au nom de l’Association SOL 

- Faire directement un virement bancaire sur le compte de 
l’association SOL : 
FR76 3000 3033 9800 0500 7652549 
BIC SOGEFRPP 

 En vous remerciant de votre geste, Amicalement,  
Bruno LEALOrganiste sur l’île de Ré et Président de 
l’Association SOL 

 

 

 

 



Des nouvelles de Sainte Marie 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

L’église  de Notre Dame de l’Assomption à Sainte Marie 
est en réfection. Ce sont des travaux de consolidation du 
clocher,  de contrôle du bâti et de la rénovation intérieure 
qui ont été entrepris depuis un an grâce à la fondation du 
patrimoine, la municipalité de Sainte Marie  et les amis de 
l’église. En mai, des chutes  de plâtres et de mor
l’intérieur de l’église ont entrainé sa fermeture par 
précaution. Les dernières réunions avec la municipalité 
ont conclu à la fermeture de l’église jusqu’en 2025. Pour 
l’instant  les fidèles voisins de Rivedoux et de la Flotte se 
font un plaisir d’accueillir leurs amis maritais pour les 
messes des samedi et dimanche et les autres cérémonies 
religieuses, qui sont enrichies par leur présence.

Un nouveau site You Tube par Christine Barbey

https://www.youtube.com/@Priereschantees

 

 

 

Grazia Previdi et moi-même*  venons de créer une chaîne 

Youtube.(* animatrice à Paris et à La Flotte)

C'est une nouvelle que nous espérons bonne ! 

Nous vous invitons à la découvrir.  

Juste quelques chants pour débuter auxquels nous ajouterons 

une nouveauté par semaine. Vous en serez informés dès leur 

sortie si, bien sûr, vous avez la gentillesse de vous y abonner. 

Vous savez comment fonctionne YouTube, aussi, si vous aimez, 

n'hésitez pas à « liker », commenter et surtout partager.

Nous avons besoin de soutien ! ChBarbey

 

 

L’église  de Notre Dame de l’Assomption à Sainte Marie 
avaux de consolidation du 

clocher,  de contrôle du bâti et de la rénovation intérieure 
qui ont été entrepris depuis un an grâce à la fondation du 
patrimoine, la municipalité de Sainte Marie  et les amis de 
l’église. En mai, des chutes  de plâtres et de mortier à 
l’intérieur de l’église ont entrainé sa fermeture par 

vec la municipalité 
à la fermeture de l’église jusqu’en 2025. Pour 

l’instant  les fidèles voisins de Rivedoux et de la Flotte se 
leurs amis maritais pour les 

messes des samedi et dimanche et les autres cérémonies 
religieuses, qui sont enrichies par leur présence. 

par Christine Barbey* 

https://www.youtube.com/@Priereschantees 

venons de créer une chaîne 

(* animatrice à Paris et à La Flotte) 

  

Juste quelques chants pour débuter auxquels nous ajouterons 

une nouveauté par semaine. Vous en serez informés dès leur 

sortie si, bien sûr, vous avez la gentillesse de vous y abonner. 

Vous savez comment fonctionne YouTube, aussi, si vous aimez, 

, commenter et surtout partager.  

ChBarbey 

Message du  secours catholique

Les exilés en difficulté sont une réalité dans nos villes et 

villages de France. A l’île de Ré aussi.

activités du Secours Catholique de l’île de ré, c’est sans 

questionnement et sans hésitation qu’il leur est proposé 

de l'aide.  

Des femmes et des hommes, qui parfois n’ont plus aucun 

recours juridique, administratif, financier ou même 

désormais diplomatique (Afghanista

Faso, etc.), viennent frapper à la porte de l’association.

Ils sont accueillis, écoutés, accompagnés dans leurs 

démarches, quelles que soient leur origine, leur histoire de 

vie, leur couleur de peau, leur religion, le fait qu’ils aient 

des papiers en règle ou pas. 

C'est une expérience très concrète de la fraternité qui 

amène aussi à toucher du doigt ce que vivent les 

personnes en peines dans notre pays :

l’isolement, l'angoisse du lendemain, la difficulté d’accéder 

aux besoins essentiels, le courage de résister aux 

épreuves de la vie, l’esprit de sacrifice pour ses proches, 

l’injustice de tant de situations.

Pour le Secours Catholique, il ne s’agit que de mettre en 

œuvre les vertus chrétiennes d’Espérance et de Charité. I

s'agit de permettre de "revenir de l'étranger au familier

comme le disait Albert Camus.

Et cela fonctionne !  

C'est le cas notamment pour W., réfugié politique Afghan, 

qui ne peut plus revenir dans son pays sous peine de mort 

pour avoir travaillé avec la coalition occidentale avant le 

retour des talibans. Sa femme et ses trois enfants sont 

actuellement réfugiés en Iran, mais ne peuvent pas 

obtenir de visa pour le rejoindre. L'association l'a aidé à 

obtenir une carte de résident, peut

étape pour réunir cette famille.

C'est aussi le cas pour S. qui, après onze années passées 

en France et dans l’île, pensait pouvoir subvenir aux 

besoins de ses proches restés au Niger. Mais il doit 

maintenant renouveler son passeport nigérien pour 

maintenir son autorisation de séjour en France. La 

situation est tellement dégradée dans son pays que même 

obtenir un passeport est un défi. Plus de passeport valide,

Message du  secours catholique  

Les exilés en difficulté sont une réalité dans nos villes et 

villages de France. A l’île de Ré aussi. Parmi les multiples 

Secours Catholique de l’île de ré, c’est sans 

questionnement et sans hésitation qu’il leur est proposé 

Des femmes et des hommes, qui parfois n’ont plus aucun 

recours juridique, administratif, financier ou même 

désormais diplomatique (Afghanistan, Niger, Burkina 

Faso, etc.), viennent frapper à la porte de l’association. 

Ils sont accueillis, écoutés, accompagnés dans leurs 

démarches, quelles que soient leur origine, leur histoire de 

vie, leur couleur de peau, leur religion, le fait qu’ils aient 

  

C'est une expérience très concrète de la fraternité qui 

amène aussi à toucher du doigt ce que vivent les 

personnes en peines dans notre pays : la souffrance de 

l’isolement, l'angoisse du lendemain, la difficulté d’accéder 

soins essentiels, le courage de résister aux 

épreuves de la vie, l’esprit de sacrifice pour ses proches, 

l’injustice de tant de situations.  

Pour le Secours Catholique, il ne s’agit que de mettre en 

œuvre les vertus chrétiennes d’Espérance et de Charité. Il 

revenir de l'étranger au familier" 

comme le disait Albert Camus.  

 

C'est le cas notamment pour W., réfugié politique Afghan, 

qui ne peut plus revenir dans son pays sous peine de mort 

la coalition occidentale avant le 

retour des talibans. Sa femme et ses trois enfants sont 

actuellement réfugiés en Iran, mais ne peuvent pas 

obtenir de visa pour le rejoindre. L'association l'a aidé à 

obtenir une carte de résident, peut-être une première 

tape pour réunir cette famille.  

C'est aussi le cas pour S. qui, après onze années passées 

en France et dans l’île, pensait pouvoir subvenir aux 

besoins de ses proches restés au Niger. Mais il doit 

maintenant renouveler son passeport nigérien pour 

r son autorisation de séjour en France. La 

situation est tellement dégradée dans son pays que même 

défi. Plus de passeport valide, 



plus de titre de séjour, plus de travail possible et donc plus 

de logement, plus d’argent et de nourriture. Et ce pour 

combien de temps encore ? 

Si W. et S. gardent toujours espoir dans ces situations 

inextricables, c’est que plusieurs organisations solidaires 

de l’île veillent sur eux avec bienveillance et discrétion. 

Il y a quelques jours, le Vatican a appelé tous les 

européens à se « souvenir de nos racines migratoires » et 

les a invités « à une attitude plus fraternelle vis-à-vis des 

exilés ». 

Le secours Catholique de l’île de Ré  a bien reçu le 

message      G B 

 

les équipes liturgiques se décarcassent 

Pour la fête de la pentecôte le 19 mai les équipes 

liturgiques en particulier celles des fleuristes bénévoles 

ont rivalisé d’imagination et d’art floral. Dans toutes les 

églises de l’ensemble pastoral de très belles décorations 

des autels ont été appréciées.. 

 

 

 

 

 

 

 

Fleurs et flammes à la Pentecôte 

 
              À  tous  nous  souhaitons 

 

 

 

 

 

Dernières informations de l’ensemble pastoral 
Communiqué du Père Bertrand Thebaut 

Chers amis et paroissiens de l’île de Ré, comme vous le 
savez, depuis plusieurs mois, je fais face à quelques 
soucis de santé qui m’empêchent d’exercer sereinement 
ma mission. C’est pourquoi, j’ai exprimé le désir de cesser 
mes fonctions de curé en faveur d’un ministère moins 
lourd en responsabilités et qui me permettra de prendre le 
temps nécessaire pour retrouver santé et énergie. Le 
conseil épiscopal a accueilli ma demande favorablement 
et a accepté de me nommer provisoirement vicaire sur 
une autre paroisse du diocèse à partir de septembre 2024. 
Un grand MERCI pour cette année passée avec vous 
dans l’île de Ré : temps fraternel, de vie et d’annonce de 
la Bonne Nouvelle ensemble ; je remercie tout 
particulièrement les membres de l’Equipe Pastorale, des 
divers Conseils et services d’Eglise…  
C’est l’abbé Mickaël LE NEZET actuellement curé des 
paroisses de Rochefort et de Tonnay-Charente, vicaire 
épiscopal, qui est nommé curé de l’ensemble pastoral de 
l’île de Ré à partir du 1er septembre 2024. Merci à lui pour 
sa disponibilité dans l’Esprit Saint . 
Sa messe d’installation dans l’île sera présidée par Mgr 
JACOLIN un dimanche de septembre.    
Fraternellement, 
Abbé Bertrand THEBAUT, curé de l’île de Ré 

Le Père Mickael LeNezet 
Actuellement curé des paroisses de Rochefort et 
Tonnay-Charente, vicaire épiscopal, le Père LE 
NEZET  est nommé curé de l’ensemble pastoral  à 
partie du 1er septembre. Il sera installé le 29 
septembre 2024. 

 

 

 

 

 

 

Dernière information 

Libéré de sa charge curiale le Père Michel 
Cottereau,  p rêtre coopérateur , est maintenant 
installé à Ars. 

 


